
В ХРАМЕ РОЖДЕСТВА ХРИСТОВА СЕЛА 
ЮРКИНО ВПЕРВЫЕ ЗА ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ 
ПРОШЛА БОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТУРГИЯ. 
ПЕРЕД ПРОВЕДЕНИЕМ СЛУЖБЫ 
НАСТОЯТЕЛЮ И ДОБРОВОЛЬЦАМ 
ПРИШЛОСЬ НЕМАЛО ПОТРУДИТЬСЯ. 
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БЛАГОДАРЯ СОВМЕСТНЫМ УСИЛИЯМ 
ЖИТЕЛЕЙ И ПОЖАРНЫХ УДАЛОСЬ 
ПОТУШИТЬ ОГОНЬ, КОТОРЫЙ МОГ 
УНИЧТОЖИТЬ ВЕСЬ ПОСЕЛОК ТРОИЦКИЙ С 
250 ДОМАМИ И ДВУМЯ ЦЕРКВЯМИ. 
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УЧЕНИКИ ИСТРИНСКОЙ ШКОЛЫ №3 
ПОБЫВАЛИ В ГЕРМАНИИ С ОТВЕТНЫМ 
ВИЗИТОМ СВОИМ НЕМЕЦКИМ 
СВЕРСТНИКАМ. ШКОЛЬНИКИ ВЕРНУЛИСЬ 
С ЯРКИМИ ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ И 
АВТОГРАФОМ АНГЕЛЫ МЕРКЕЛЬ. 
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С КРИЗИСОМ                        
ПОРА ПРОЩАТЬСЯ

Объемы производства промышленных 
предприятий вернулись к уровню 2008 года. 

По данным комитета по экономике за первое 
полугодие промышленность Истринского района 
стабильно развивается, а вот сельское хозяйство 
не оправдывает ожиданий.

Промышленным производством, основной эко-
номической сферой района, за первые шесть меся-
цев текущего года выпущено продукции почти на 
12 с половиной миллиардов рублей. Рост по срав-
нению с тем же периодом прошлого года составил 
22,8 процента. Это значит, что предприятия не 
только вернулись к докризисным объемам рабо-
ты, но и превысили прежние темпы развития.

Самые большие показатели традиционно де-
монстрируют предприятия пищевой отрасли, 
которые производят более половины всей про-
дукции района. Речь идет, в первую очередь, о 
четырех крупных игроках — мясокомбинате 
«Павловская Слобода», который работает под брен-
дом «Велком», заводе итальяно-нидерландского 
концерна «Перфетти Ван Мелле», выпускающем 
кондитерские изделия и жевательную резинку, за-
воде «Истра-Нутриция» с его детским питанием и 
представительстве группы «Лакталис», занимаю-
щемся поставкой сыров.

Большинство компаний успешно справились с 
трудностями прошлого года и сейчас производят 
даже больше, чем прогнозировалось. Среди тех, 
кто от кризиса «потерял в весе», оказались толь-
ко мясоперерабатывающий комбинат «Кросс» и 
производитель морепродуктов «Посейдон» — они 
из категории средних предприятий перешли в 
малые.

Стабильное развитие в первом полугодии по-
казали и другие отрасли экономики района. Так, 
на 21 процент увеличился объем платных услуг. 
Среди них самые большие статьи расходов прихо-
дятся на комплекс ЖКХ, медицинские услуги, си-
стему образования, гостиницы. Рост показателей 
в этой сфере связан, в первую очередь, с постепен-
ным повышением стоимости услуг и тарифов, но 
есть и любопытные исключения. 

Окончание на стр. 3

ЗАО «Дедовский хлеб» 
и Зеленоградский 
хлебозавод №28 в августе 
серьезно подняли цены на 
свою продукцию. 

Н
а эту ситуацию тут же 
отреагировала админи-
страция Истринского 

района: теперь эти и другие 
предприятия, повышающие 
стоимость социально значи-
мых товаров, ждут проверки 
представителей Федеральной 
антимонопольной службы 
(ФАС) и прокуратуры.

Ситуация с засухой создает 
благоприятные условия для 
всевозможных спекуляций с 
ценами. Первый заместитель 
председателя правительства 
РФ Виктор Зубков в интер-
вью «Российской газете» («РГ» 
N5260 от 16 августа 2010 г.) 
прокомментировал ситуацию 
следующим образом: «Жара, 
засуха и неурожай - это лишь 
повод для ажиотажного ро-
ста цен, но экономических 
оснований для него в долго-
срочной перспективе мы не 
видим». В основе происходя-
щего, по его мнению, лежат 
«спекулятивные настроения 
некоторых безответствен-
ных участников рынка в свя-
зи с непростой ситуацией на 
зерновом рынке из-за засухи 
в ряде регионов».

Рядовые потребители еже-
дневно сталкиваются с расту-
щими ценами на хлеб в мага-
зинах и всю вину за этот рост 

цен возлагают, конечно же, на 
торговцев. Между тем торго-
вые точки – последнее звено 
в цепочке, состоящей из про-
изводителей зерна, трейдеров, 
мукомольных комбинатов и 
хлебозаводов. Даже если и по-
тянуть за эту ниточку, и попы-
таться распутать весь клубок, 
то найти тех, кто инициировал 
подорожание хлеба, все равно 
не просто, потому что у каждо-
го есть свои, в общем-то, впол-
не разумные доводы. Магазины 
кивают на своих поставщи-

ков — хлебозаводы, которые 
подняли отпускные цены на 
продукцию.

Так, со 2 августа на 16% по-
дорожала продукция ЗАО 
«Дедовский хлеб». В распростра-
ненном среди руководителей 
торговых предприятий письме 
хлебозавод одной из основных 
причин увеличения отпуск-
ных цен называет резкий рост 
стоимости муки, цена за тонну 
которой на сегодняшний день 
составляет от 12 до 15 тысяч 
рублей. В среднем стоимость 

муки возросла на 70%, — от-
мечается в письме. «Дедовский 
хлеб» называет и причину, по 
которой ему пришлось поднять 
цены: «в связи с тем, что ожи-
даемый урожай будет значи-
тельно ниже прошлогоднего, 
производители и трейдеры, у 
которых имеется переходящий 
остаток зерна урожая 2009 года, 
решили приостановить постав-
ки по ранее заключенным дого-
ворам, в ожидании более высо-
кой цены». 

Окончание на стр. 3

ПРИЛАВОК КАК ПОЛЕ БИТВЫ
ФАС и прокуратура по запросу районных властей проверят обоснованность  

роста цен на хлеб и молоко



К началу августа 
половина поселений 
уже израсходовали 
деньги, заложенные в 
их бюджетах на уборку 
мусора до конца года. 
Теперь убираться местные 
власти будут за счет 
средств на благоустройство 
территорий и ремонт дорог.

И
з года в год ситуация не 
меняется: администра-
ции поселений жалуют-

ся и платят, Гостехнадзор ходит 
в рейды и штрафует, а отдыха-
ющие мусорят, оставляя после 
себя переполненные помойки 
и, что гораздо хуже, несанкци-
онированные свалки. Садовым 
товариществам все равно: за-
чем платить за уборку самим, 
если это могут сделать другие? 
Так жители поселений остаются 
без нового двора или отремон-
тированной дороги, чтобы дать 
сэкономить своим гостям, как 
правило, столичным.

Наиболее остро проблема уда-
рила в этом году по Лучинскому 
поселению и Дедовску — они 
уже израсходовали в несколь-
ко раз больше, чем было запла-
нировано. Изначально увели-
чить статью расходов на уборку 
мусора законодательно невоз-
можно, поэтому бюджет при-
ходится корректировать в зави-
симости от текущей ситуации. 
Изменения потребуются серьез-
ные: сезон еще не закончился, а 
Дедовск уже потратил три мил-
лиона рублей вместо полуто-
ра. В Лучинском ситуация еще 
хуже: там почти четырехкрат-
ный перерасход.

— Ситуация с каждым годом 
только ухудшается, затраты ра-
стут, — говорит глава Лучинского 
поселения Луиза Алябушева. — С 
местными жителями проще ра-
ботать: они частично оплачива-
ют расходы по уборке мусора и 
либо пользуются контейнера-

ми, либо выставляют мешки, ко-
торые забирает мусоровоз, при-
ходящий по определенному 
расписанию. А садовые товари-
щества очень умные стали, на-
учились обманывать. Из 42 СНТ 
у меня только одно не заключи-
ло договор на вывоз мусора. Но 
в договоре написано, что вывоз 
и оплата по фактическому на-
коплению. Вот они за лето мо-
гут два раза вывезти контейне-
ры, а все остальное — это в лес 

и на дорогу. Все-таки нужно их 
«дожимать», чтобы они занима-
лись вывозом как положено, — 
в этом единственное решение 
проблемы.

На тот же трюк со стороны 
товариществ жалуются и дру-
гие поселения. В Ядромино 
благодаря регулярным рейдам 
Гостехнадзора Московской об-
ласти по Истринскому району 
90 процентов садовых товари-

ществ уже заключили договоры 
— но по факту мусор не вывозят.  
Ядроминское, как и Снегири, и 
Букаревское поселение, свой 
бюджет на мусор в этом году 
уже почти израсходовало: зало-
жили 800 тысяч и к концу июля 
потратили 790.

— Проблемы у всех одни 
и те же, — говорит гла-
ва Ядроминского  поселе-
ния  Сергей Прохоров. — 
Товарищества пытаются нас 

обмануть наличием догово-
ра. Теперь во время рейдов мы 
стараемся выявить количество 
вывезенного мусора, прове-
ряем документы по оплате. В 
прошлом году технадзор толь-
ко в нашем поселении оштра-
фовал товарищества на сум-
му около 300 тысяч рублей. С 
частным сектором сложнее 
— проверять каждый дом воз-
можности нет.

В том, что заключение дого-
вора производится для галочки, 
уверен и глава Новопетровского 
поселения Виктор Лукьяненков. 
В поселении меньше десяти то-
вариществ без договоров на вы-
воз мусора, но некоторые из них 
на самом деле у себя убираются, 
прикрепляясь к более крупным 
соседям. А вот настоящих нару-
шителей несколько десятков — 
вывозят на три рубля, когда долж-
ны на 400 тысяч.

- Мы тратим огромные сум-
мы, и жалко, что они уходят на 
то, чтобы убираться за дачни-
ками, — говорит Лукьяненков. 
— Будем давить на садовые то-
варищества до тех пор, пока не 
начнут нормально работать с 
компаниями по вывозу мусора.

Наталья КУЛИКОВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА
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ДОРОГИЕ ГОСТИ
Дачники, оставляющие после себя тонны мусора,                                                               

обходятся району в миллионы рублей

ЧРЕЗВЫЧАЙНАЯ СИТУАЦИЯ 

Огонь отступает

На прошлой неделе произошло всего 
четыре пожара и 17 загораний мусора 
и сухой травы.

Пожарные бригады продолжают усилен-
ную борьбу с огнем. Несмотря на снижение 
количества пожаров по району, на неделе с 
9 по 15 августа вызовы поступали из посе-
лений, где за неделю до этого загораний не 
происходило вообще. 

Очагом пожара на прошлой неделе стал 
Дедовск:  12 августа загорелся продуктовый 
павильон ЗАО «Чиж» на улице Главной, а че-
рез два дня — частная баня садового това-
рищества «Прожектор» и цех полимерно-
го покрытия компании «Трио-Олма», что на 
Школьном проезде — здесь пожар случился 
из-за технической неисправности сушиль-
ной камеры. На улице Ударной за несколько 
дней до этого горел мусор. 

Из-за короткого замыкания 12 августа 
произошел пожар в одном из гаражей села 
Рождествено Павло-Слободского поселения.

Следует отметить, что если две недели на-
зад в Букаревском поселении не было зафик-
сировано ни одного случая загорания му-
сора, то на прошлой неделе их произошло 
сразу три: в Красном поселке, Холщевиках и 
Глебово. 

Продолжают гореть мусор и сухая тра-
ва в сельских поселениях Лучинское, 
Ивановское, Ядроминское, Бужаровское и 
Онуфриевское. В последнем 11 августа заго-
релся еще и бесхозный автомобиль.

В этот же день на 38-ом километре 
Новорижского шоссе пожарная машина ту-
шила загорание сухой травы. Спустя час на 
обратном пути пожарные обнаружили еще 
одно загорание на 40-ом километре трассы, 
которое быстро ликвидировали.

Олеся ИСТОМИНА

ЖКХ 

Дедовские котельные              
к зиме готовы

Все шесть городских котельных 
прошли через плановые ремонты.

По графику планово-предупредительного 
ремонта котельных и тепловых сетей со-
трудники «Теплосети» провели ремонт и ча-
стичную замену труб по улицам Гагарина, 
Спортивной, Комарова, Школьному проезду 
и 1-ой Главной.

Что же касается ремонта капитального, то 
в котельных №1 и №4 была осуществлена 
химическая промывка котлов, в котельной 
№8 ремонтировали паровые подогреватели 
горячей воды, в котельных №3 и №8 прове-
ли ремонт пяти фильтров, в котельной №2 
прошел капитальный ремонт осветитель-
ного оборудования и проводки. Кроме того, 
был выполнен ремонт обмуровки котлов, а 
также заменены шесть насосов. 

По тепловым сетям закончены гидравли-
ческие испытания, и в настоящее время ве-
дутся аварийно-восстановительные работы, 
которые должны завершиться до 15 сентя-
бря. После этого начнутся пробные топки.

Елена СОЛДАТОВА

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

Сбор помощи               
закончился 

Всероссийское добровольное пожарное 
общество (ВДПО) благодарит всех, кто от-
кликнулся на просьбу помочь пострадав-
шим от лесных пожаров в Луховицком рай-
оне Подмосковья. На сегодняшний день 
погорельцам отправлено достаточное коли-
чество помощи: одежды и обуви.  В насто-
ящее время острая потребность остается 
только в продуктах питания, а сбор прочих 
вещей приостановлен.

В Центре творческого 
развития и гуманитарного 
образования открывается 
«Дискуссионный клуб» 
для общения подростков в 
новом формате. 

Клуб создается не только для 
организации досуга тинэйдже-

ров — здесь молодежи постара-
ются помочь в обретении ис-
тинных ценностей, ориентиров, 
жизненной опоры. 

Раз в неделю школьники 
вместе с педагогом Татьяной 
Валерьевной Калминой будут 
собираться в клубе, чтобы по-
беседовать на актуальные темы, 

встретиться с интересным че-
ловеком, вместе посмотреть и 
обсудить кинофильм, погово-
рить со священником. Кроме 
того, планируется, что ребята 
начнут разрабатывать и претво-
рять в жизнь благотворитель-
ные и другие социальные ак-
ции, а также станут создавать 
собственный журнал. 

По мыслям создателей, 
«Дискуссионный клуб» — это 
площадка для обмена мнения-
ми, круг единомышленников. 
Здесь каждый имеет возмож-
ность не просто высказаться, 
но и — что более важно — быть 
услышанным. 

Вот лишь несколько из пла-
нируемых к обсуждению тем: 
«Есть ли смысл нашей жиз-
ни? Зачем я живу?», «Жива ли 
дружба и любовь в современ-

ном мире?», «Массовая культу-
ра и ее влияние на человека», 
«Искушения современного че-
ловека», «Зачем нужна семья? 
Как правильно выйти замуж/
жениться?», «Взаимоотношения 
с родителями: почему мы вдруг 
стали разными?», «Безумство 
храбрых», или Что такое совре-
менный экстрим?», «Дары, та-
ланты, призвания».

«Дискуссионный клуб» при-
глашает подростков 13-18 лет, 
стремящихся к самопознанию, 
саморазвитию, к лучшему пони-
манию себя и окружающих лю-
дей. Записаться можно по буд-
ням с 25 августа по 14 сентября в 
Центре ТРиГО по адресу: Истра, ул. 
Главного конструктора Адасько, 
д. 2. Встречи будут проходить по 
пятницам с 17 сентября.

Соб.инф. 

ДОСУГ

Клуб неравнодушных
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Окончание. 
Начало  на стр.1

Оказывается, намного чаще 
жители района стали обра-
щаться к услугам ветеринаров 
— обороты лечебниц для жи-
вотных выросли в два раза! 
Стабильно растет розничный 
товарооборот — он увеличил-
ся на семь процентов.

Интересно, что при подоб-
ных позитивных тенденциях 
резко увеличилось количество 
убыточных предприятий.

— Такие показатели связа-
ны с сезонностью продаж, так 
что по результатам второго 
полугодия эти компании, ско-
рее всего, наверстают упущен-
ное, — объясняет председа-
тель комитета экономической 
политики и развития Елена 
Кузнецова. — Главное, что 
очень сильно снизилась сумма 
убытков по всем предприяти-
ям в целом — с 760 до 281 мил-
лиона рублей.

Экономический рост ис-
тринских предприятий не мог 
не сказаться на среднем уров-
не заработной платы: на 1 авгу-
ста эта цифра составила почти 
26 тысяч рублей. Самые боль-
шие зарплаты, как не сложно 

догадаться, на предприятиях 
промышленной сферы — здесь 
в среднем получают 33 с по-
ловиной тысячи рублей, что 
даже больше, чем у финансо-
вых работников. 

— В компаниях с иностран-
ным капиталом даже пред-
ставители рабочих специ-
альностей получают очень 
достойные деньги, — коммен-
тируют в комитете по эконо-
мике. — Но туда и берут не 
каждого — только высоко-
квалифицированных специа-
листов, которые в состоянии 
работать на новейшем элек-
тронном оборудовании.

Среди поселений высо-
ким уровнем зарплат выделя-
ются Павловская Слобода — 
основная промышленная зона 
Истринского района,  а также 
Истра и Костровское поселе-
ние. В последнем средний уро-
вень зарплат в разы превышает 
показатели всех других город-
ских и сельских образований 
района.

— Средняя цифра по 
Кострово не показатель-
на, — предупреждает Елена 
Кузнецова. — Такой высо-
кий уровень доходов создает-
ся исключительно за счет се-

рьезных зарплат сотрудников 
одной компании.

Между тем, одни из самых 
маленьких зарплат в первом 
полугодии были зафиксирова-
ны у сотрудников ЖКХ, сред-
ний уровень месячного дохода 
которых составляет 18 с поло-
виной тысяч рублей. Еще мень-
ше получает районная интел-
лигенция: в сфере культуры 
средняя зарплата составила 17 
с половиной тысяч.

К концу года падения ни в 
одной из отраслей, по прогно-
зам специалистов, не ожидает-
ся. Средний уровень зарплат 
должен вырасти к декабрю на 
11-12 процентов относитель-
но прошлого года, обороты в 
сферах производства и услуг 
останутся примерно на уровне 
первого полугодия. Подкачало 
только сельское хозяйство 
— из-за падения надоев и со-
кращения количества рогато-
го скота ожидать высоких ре-
зультатов во второй половине 
года не приходится. В августе 
первоначальные прогнозы от-
носительно животноводов уже 
скорректировали в сторону 
уменьшения.

Наталья КУЛИКОВА  

АКТУАЛЬНО

С КРИЗИСОМ ПОРА ПРОЩАТЬСЯ

Окончание. 
Начало на стр. 1

Со 2  августа  оптово-
отпускные цены на самую по-
пулярную продукцию ЗАО 
«Дедовский хлеб»: батон нарез-
ной и дарницкий держатся на 
уровне 16 рублей 86 копеек и 17 
рублей 75 копеек (цена указа-
на с учетом стоимости достав-
ки). Все, что выше, — розничная 
наценка. В истринских магази-
нах цена на эти виды хлеба коле-
блется от 16 рублей 30 копеек до 
16 рублей 90 копеек на нарезной, 
и от 18 рублей 90 копеек до 19 ру-
блей 20 копеек на дарницкий.

Схожая ситуация и со вторым 
крупнейшим поставщиком го-
тового хлеба в нашем районе — 
«Хлебозаводом №28». С 27 июля 
по сегодняшний день отпуск-
ные цены на свою продукцию 
по тем же причинам повысили 
и они. Стоимость батонов воз-
росла на 5-6,5%, а на формовой 
хлеб цена поднялась на 15%. По 
данным представителя этого 
хлебозавода цена на муку, ко-
торую они используют для из-
готовления хлеба, увеличилась 
на 90-105%. 

Ничуть не лучше дела на 
рынке молочной продукции: 
с 10 августа по причине рез-
кого уменьшения кормовой 
базы, удоев молока, и, как след-
ствие, роста цен на основ-
ные сырьевые составляю-
щие: молоко и масло, цены на 
свою продукцию подняло ЗАО 
«Росагроэкспорт». 

Серьезно обеспокоились 
этой ситуацией в админи-
страции Истринского района. 
В эфире телерадиокомпании 

«Истра» Надежда Дёмкина, ис-
полняющая обязанности главы 
района, уже заявила, что спе-
кулятивное отношение к насе-
лению недопустимо: «Резкий 
скачок цен на продукты пер-
вой необходимости – молоч-
ные и хлебобулочные изделия 
– на совести недобросовест-
ных компаний, которые се-
годня работают в этой от-
расли. Ажиотаж вокруг зерна 
сейчас создают искусственно, 
его в реальности просто нет. 
На сложившуюся ситуацию мы 
обратили внимание по много-
численным обращениям  жите-
лей Истринского района… Для 
многих людей скачок цены на 
три-четыре рубля весьма ощу-
тим. Конечно, мы прежде всего 
посмотрели на самых крупных 
поставщиков - такие предприя-
тия, как Дедовский хлебозавод, 
компания «Росагроэкспорт» и 
Зеленоградский хлебозавод № 
28. Действительно эти пред-
приятия увеличили цены на 
свою продукцию. Поэтому мы 
предприняли следующие шаги: 
обратились в прокуратуру рай-
она и в Федеральную антимо-
нопольную службу с тем, что-
бы они дали оценку действиям 
этих монопольных компаний.

Я не могу сказать, что при 
рыночных условиях цены мож-
но остановить или заморо-
зить, но объективно подойти 
к их формированию – задача 
всех контрольно-надзорных 
служб муниципальной власти. 
Более того, я дала задание со-
ответствующим службам рай-
она ежедневно проводить мо-
ниторинг цен, чтобы знать, в 
каких магазинах повышается 

цена в силу того, что постав-
щик отпускает её по завышен-
ным ценам, или же новая цена 
– на совести местной торго-
вой сети. Ведь торговая надбав-
ка на хлеб и молоко не может 
превышать 10% при любых об-
стоятельствах. Мы всегда под-
держивали развитие малых и 
средних предприятий, среди 
которых достаточно торговых, 
поэтому если искусственно 
созданный ажиотаж поддер-
жала местная торговая сеть, то 
это некрасиво, неприятно для 
нас, и мириться с этим мы не 
станем. Во-первых, с предпри-
ятиями, поднявшими цены на 
продукты первой необходимо-
сти искусственно, в угоду соб-
ственным интересам, мы будем 
встречаться и настаивать, что-
бы они вернулись к старым це-
нам, и, во-вторых, они долж-
ны быть наказаны. И так люди 
пережили аномальные летние 
условия, психологически тяже-
ло всем, и на пустом месте взду-
вать цены без каких-либо за-
конных оснований нельзя».

Между тем хлеб внесен в пе-
речень отдельных видов со-
циально значимых продуктов 
первой необходимости, в от-
ношении которых могут уста-
навливаться предельно допу-
стимые розничные цены, но 
механизм по регулированию 
цен на подобные продукты за-
работает лишь в том случае, 
если розничные цены на них 
поднимутся на 30% в течение 
30 дней подряд на территории 
субъекта РФ.

Елена СОЛДАТОВА,
Екатерина КАПРАЛОВА

ТОРГОВЛЯ

Прилавок как поле битвы

В преддверии нового учебного 
года с 16 августа по 12 сентября 
по всей стране проводится 
Всероссийская профилактическая 
операция «Внимание — дети!». 

В  рамках операции сотрудники 
ГИБДД посетят все без исключения 
детские сады и школы, а затем и дет-
ские лагеря, чтобы еще раз напомнить 
ребятам основы безопасного поведе-
ния на дороге. Будет проведен допол-
нительный технический осмотр авто-
бусов, задействованных в перевозках 
детей, а с их водителями проведен до-

полнительный инструктаж. Также все 
перевозки детей и подростков будут 
осуществляться в сопровождении ма-
шин ДПС, что позволит в полной мере 
обеспечить безопасность ребят.

С начала года на территории обслу-
живания 11 СБ ДПС в 26 ДТП было ра-
нено пять малолетних пешеходов, 
три водителя скутера и 23 пассажира. 
Хочется еще раз обратиться к водите-
лям с просьбой быть внимательнее и 
аккуратнее, особенно в местах распо-
ложения детских учреждений. 

Соб.инф.  

ОПЕРАЦИЯ

Школьникам напомнят                           
о безопасности

Инспектора 11-го спецбатальона 
организовали преследование с 
применением огнестрельного 
оружия. 

В понедельник около полуночи 
на 73-м километре трассы Москва-
Волоколамск инспекторы ДПС попы-
тались остановить автомобиль ВАЗ 
«Калина», который ехал в сторону 
Москвы. На жест инспектора светя-
щимся жезлом и свистком водитель не 
отреагировал, и тогда сотрудники 11-
го спецбатальона  начали преследова-
ние автомобиля. 

Водитель «Калины» устроил насто-
ящую погоню по всем законам жанра: 
выжимал газ на полную, препятство-
вал обгону и выезжал на встречную по-
лосу. Поскольку по пути следования 
находились населенные пункты, ин-
спекторы решили применить табель-
ное огнестрельное оружие для принуди-
тельной остановки. 

При помощи усилителя речи водителя 
несколько раз предупреждали об исполь-
зовании оружия, но тот к призывам оста-
новиться по-прежнему не прислушивался. 
Тогда после двух предупредительных вы-
стрелов вверх один из инспекторов шесть 
раз выстрелил по автомобилю, частич-
но повредив его. Выстрелы, наконец, про-
извели на нарушителя впечатление, и он 
остановил машину. 

На этом погоня не закончилась — во-
дитель попытался скрыться с места про-
исшествия, но, пробежав несколько ме-
тров по полю, упал в ров и при падении 
сломал руку. Неудавшимся беглецом ока-
зался москвич 1977-го года рождения — 
пьяный, без водительского удостовере-
ния и документов на автомобиль. Для 
оказания помощи нарушителя достави-
ли в Истринскую больницу. 

О происшествии сообщено в прокура-
туру Истринского района. При исполь-
зовании оружия никто не пострадал.

Соб.инф. 

ПРОИСШЕСТВИЕ 

Погоня по законам жанра 



4 Истринские Вести

20 августа 2010 года

№ 33
НОВОСТИ

Во вторник воры проникли в част-
ный дом по улице Западной в Дедовске, 
откуда похитили деньги и ювелирные 
украшения.

В среду снова стало известно об ис-
чезновении людей — на этот раз про-
пали два ребенка: один из них ушел из 
дома 1 августа, второй пропал 4 августа. 
В ходе оперативно-розыскных меропри-
ятий оба ребенка найдены и возвращены 
родителям.

В четверг, 5 августа, от действий воров 
пострадали сразу двое жителей коттедж-
ного поселка «Обушково» — добычей зло-
умышленников стали ценные вещи.

В ночь на пятницу неизвестные про-
никли в помещение ООО «Тоша» в 
Дедовске, откуда похитили деньги. В тот 
же день и снова неизвестные похитили 

деньги из кассы магазина, находящегося 
в СНТ «Тростинка».

В субботу в Истре воры поживились 
тремя задними сиденьями автомобиля 
«Пежо», оставленного на неохраняемой 
стоянке.

В воскресенье произошло чрезвычай-
ное происшествие: водитель, находив-
шийся за рулем автомобиля «Тойота», на 
светофоре в поселке Снегири выстрелил 
в пешехода.

Прошлая неделя началась с краж: в по-
недельник от действий злоумышленни-
ков пострадали два человека, жители 
Дедовска и деревни Покровское. И в том 
и в другом случае воришек интересовали 
ювелирные украшения.

Во вторник, 10 августа, в Истре из 
оставленной без присмотра  машины не-

известный похитил сумку с документами 
и телефон.

В среду из Храма Пресвятой 
Богородицы была похищена икона. 
Личность преступника установлена.

В четверг, 12 августа, кассир универса-
ма «Глебовский» похитила из кассы день-
ги в сумме пяти тысяч рублей.

В пятницу в ходе проведения операции 
«Мак» недалеко от универмага в Истре 
сотрудники милиции задержали граж-
данку М., у которой был обнаружен бу-
мажный сверток с порошкообразным ве-
ществом светло-коричневого цвета.

В субботу неизвестные пытались по-
хитить силовой кабель, принадлежащий 
ООО «Энергоресурскомплект».

В воскресенье в дежурную часть посту-
пило заявление от жительницы Истры, 
которая сообщила, что к ней в квартиру 
под предлогом проверки газовой плиты 
вошли две женщины, после ухода кото-
рых хозяйка обнаружила пропажу денег 
и документов.

Елена СОЛДАТОВА

Сельские поселения 
успешно выполняют 
поставленные задачи. 
Главной проблемой 
в некоторых пунктах 
остается неподдающийся 
технике каменистый 
слой почвы и нехватка 
тракторов. Однако 
инициатива предприятий 
и местных жителей 
помогает сельским 
администрациям  
справляться с трудностями.

В 
прошлом выпуске мы рас-
сказали о проделанной 
работе по предотвраще-

нию пожаров в Бужаровском, 
Снегиревском, Ермолинском, 
Ивановском и Букаревском по-
селениях. На остальной тер-
ритории района ведется не 
менее активная работа — боль-
шая часть сельских земель 
опахана. 

В Лучинском, например, дав-
но опаханы все населенные 
пункты, потому что здесь ра-
ботали сразу пять тракторов. 
Наконец разрешились про-
блемы и в Дедовске, где долгое 
время не удавалось произве-
сти опахивание из-за тяжелых 
почв, о которые даже сломался 
плуг трактора, предоставлен-
ного Истринским лесхозом. 
Администрация городского 
поселения заказала дополни-
тельную технику и закончи-
ла все необходимые работы по 
опахиванию. 

Новопетровское поселе-
ние справилось с опахи-
ванием благодаря помощи 
местных жителей, которые ра-
ботали на собственных трак-
торах. Глава поселения Виктор 
Лукьяненков выражает  бла-
годарность Николаю Галкину 

и Виктору Антошкину, опа-
хавшим 28 гектаров бывших 
полей Новопетровской пти-
цефабрики, прилегающих к 
населенным пунктам Шапково, 
Лесодолгоруково, Деньково, 
Давыдково, Надеждино, 
Гребеньки, а также ферме-
ру Петру Дубинину, который 
охватил оставшиеся 12 гек-
таров в Пречистом, Бодрово, 
Кучах, Нижневасильевском и 
Надеждино — земли бывшего 
колхоза «Путь Ильича». 

В Обушковском поселе-
нии опахивать земли почти 
не пришлось, поскольку прак-
тически все населенные пун-
кты на его территории тес-
но примыкают друг к другу. 
Работы были проведены лишь 
в деревне Славково, гранича-
щей в западной части с лесом. 
Поселению  хватило одного 
трактора, который предоста-

вило ООО «Гроссинвестстрой». 
По словам главы поселения 
Надежды Михаревой, ситуа-
ция с пожарами находится под 
контролем. 

В Костровском сельском по-
селении работа по опахиванию 
земли все еще продолжается 
— сейчас срок ее окончания 
зависит от скорости уборки 
зерновых культур. Благодаря 
тракторам АОЗТ «Кострово» 
закончена работа в дерев-
нях Фроловское, Скрябино, 
Хволово, Кострово, Раково, 
но есть и проблемные участ-
ки. Так, в деревне Корсаково 
тяжелая почва, много бурья-
на и заросших травой участ-
ков, с которыми не так легко 
справиться. 

Глава Ядроминского  сель-
ского поселения Сергей 
Прохоров отмечает, что для 
опахивания  территории не 

хватает техники: всего два 
трактора, выделенные пред-
приятием ОАО «АгроОснова 
Курсаково», на 29 населенных 
пунктов. Предпочтение отда-
ется самым крупным дерев-
ням, таким как Первомайское, 
Шишаиха, Горки, Медведки, 
Покоево, Савельево, Рыжково. 
Но многие участки еще не за-
тронуты — например, Долево, 
Курсаково и Чаново, где рас-
положена массивная лесная 
зона, из-за чего приходится 
сначала спиливать деревья, а 
потом приступать к опахива-
нию. В администрации отме-
чают, что благодаря помощи 
ОАО «Истринский Автодор» 
было перекопано пять не-
санкционированных съездов 
с дороги в лесную зону в рай-
оне Румянцево-Савельево и 
Савельево-Чаново.

Олеся ИСТОМИНА

БЕЗОПАСНОСТЬ

ПЛУГОМ ПРОТИВ ОГНЯ 
Сельские поселения заканчивают работу по опахиванию земель от пожара

УТРАТА

Памяти воина,                
товарища и друга

Горькую весть получили мы буквально на 
днях — не стало Виктора Егоровича Ивлева, 
советника главы района, полковника, 
ветерана Афганской войны, участника 
общественной организации «Боевое 
братство», обладателя ряда высоких, в 
том числе и государственных, наград, а 
главное — прекрасного человека большой 
душевной широты и щедрости. 

Мне посчастливилось лично в течение многих 
лет общаться с Виктором Егоровичем, убеждать-
ся в его замечательных человеческих качествах, 
видеть его неравнодушие и трудолюбие, большую 
общественную деятельность; было приятно и его 
уважение к газете, к районному телевидению, он 
не только ясно осознавал, как много значат СМИ 
в современной жизни, он ценил наш непростой 
и нелёгкий журналистский труд, а это, поверьте, 
стоит дорогого. Мы потеряли Друга. Все, кто знал, 
уважал и любил Виктора Егоровича, чувствуют в 
эти дни скорбь и боль от потери. 

Виктор Ивлев родился 24 июня 1942 года в 
Новосибирске. В 1963-м окончил Томское ор-
дена Красной Звезды артиллерийское учили-
ще, а в 1976-м Ленинградскую артиллерий-
скую академию им. М.И. Калинина. Проходил 
службу в Белорусском военном округе, в ГСВГ, в 
Московском и Дальневосточном военных окру-
гах в должностях: начиная от командира взвода 
в ракетной бригаде до начальника штаба ракет-
ных войск и артиллерии армейского корпуса. В 
1978-1988 гг. выполнял интернациональный долг 
в Демократической Республике Афганистан в ка-
честве военного советника 2-го армейского кор-
пуса ВС ДРА. Награжден орденом Красной Звезды.
С 1988 по 1995 г. — военный комиссар Истринского 
района. Полковник в отставке. С 1989 г. — пред-
седатель Истринской общественной организа-
ции «Объединение ветеранов и инвалидов ло-
кальных войн и военных конфликтов». «Афган 
для меня и многих наших соотечественников 
— суровая школа проверки жизненных усто-
ев и служебных навыков»,— подчёркивал Ивлев. 
«Мушавером» (по-афгански советником) начал он 
войну в Кандагаре: «Под местечком Сангин, где 
мы проводили операцию 2 февраля 1988 года, 
наш БТР с советниками наскочил на мину. Я по-
лучил контузию. Хорошо запомнил эту дату, пото-
му что именно в этот день родилась у меня внуч-
ка Виктория. Многие из нашего руководства тогда 
улетели в Кандагар, а я еще почти месяц прово-
евал с нашим передовым отрядом против «ду-
хов» почти в полном окружении, пока не почув-
ствовал себя хуже. Подрыв не прошел бесследно. 
Потом два месяца в госпитале провел и 7 мая вер-
нулся в Союз», -  вспоминал Виктор Егорович.
Последние несколько лет жизни Виктора Ивлева 
были омрачены проблемами со здоровьем. После 
инсульта он держался с большим мужеством — 
стремился восстановиться, не сдавался страшно-
му недугу. Нам верилось, что он всё ещё может по-
правиться. Наверное, каждому из нас отпущено на 
земле определённое время, но эти мысли утешают 
слабо, когда уходят из жизни хорошие люди...

Память о Викторе Ивлеве — доблестном воине, 
верном товарище и настоящем друге — навсегда 
сохранится в наших сердцах. Пусть земля будет 
вам пухом, дорогой Виктор Егорович…

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Сергея ЛАВРЕНКО

КРИМИНАЛ 

Шестеро пропавших за последние две недели
В понедельник, 2 августа, в дежурную часть поступило 

сразу четыре заявления  о пропаже людей

Еще 18 июля ушел из дома и не вернулся 46-летний дедовчанин, 27 июля 
пропала 14-летняя жительница города Истры, о чем сообщила ее мать; 31 
июля из поселка Глебовский уехал в больницу и не вернулся мужчина; 
также стало известно, что 26 июля на пруд в деревне Малое Ушаково на 
велосипеде уехал купаться несовершеннолетний мальчик, и до настоящего 
времени его местонахождение не известно.
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Но в народном сознании он 
наложился на празднование кре-
щения Руси в 988. В этот день, 
по традиции, на территории 
Новоиерусалимского монастыря 
совершалось малое освящение 
воды, а также мёда нового сбо-
ра, благословлялось его употре-
бление в пищу, а многие хозяйки 
в нашем крае пекли медовые пря-
ники, блины с маком и мёдом, 
пироги да булочки, да плюшки.

Во время первого Спаса соты 
в ульях наполнены до отказа, и 
пасечники приступают к сбо-
ру. Кроме того, лишь в медовый 
Спас по традиции разрешалось 
есть освящённый церковью мёд. 
А ведь без мёда в старые време-
на ну какие могли быть радо-
сти? Хмельной мёд пили на пи-
рах, на его основе изготовлялось 
множество прекрасных безалко-
гольных напитков, медовые пря-
ники и орехи. В старинных ис-
точниках мёд описан как «сок от 
ночной росы, той, что пчёлы со-

бирают с цветов благоухания». 
Считали, что мёд обладает осо-
бой силой и пригоден для лече-
ния многих болезней.

В этот же день 14 августа на-
чинается Успенский пост, на-
званный так в честь праздника 
Успения (перехода из жизни зем-
ной в жизнь вечную) Пресвятой 
Богородицы (28 августа), кото-
рым он завершается. Этот пост 
- строгий, и Церковь призыва-
ет верующих воздерживаться на 
всем протяжении поста от упо-
требления в пищу мяса, молока, 
яиц и рыбы, в том числе в составе 
различных продуктов. Есть рыбу 
разрешается только в празд-
ник Преображения Господня (19 
августа).

Вообще же на Руси в авгу-
сте Три спаса – медовый, яблоч-
ный и хлебный – но подробнее 
об этих замечательных, всена-
родно любимых православных 
праздниках мы расскажем в дру-
гих номерах. 

Богослужение совершил 
благочинный церквей 
Истринского округа протоиерей 
Димитрий Подорванов в 
сослужении настоятеля храма 
священника Михаила Сорокина 
и настоятеля Никольского храма 
села Мансурово протоиерея 
Вадима Сорокина.  

П
еред проведением литургии 
настоятелю и добровольцам 
пришлось немало потрудить-

ся. Глава Костровского поселения 
Ольга Табунцова оказала неоцени-
мую помощь в расчистке и обустрой-
стве прилегающей территории храма. 
Много людей из окрестных сёл приш-
ли в храм, среди них было немало жи-
телей, сохранивших в своих сердцах 
рассказы родителей, а также бабу-
шек и дедушек о храме. Среди моля-
щихся была правнучка священника  
Димитрия Смирнова, который слу-
жил в этом храме до его закрытия. 

После богослужения одна из мест-
ных жительниц передала икону проро-
ка Божия Илии, бережно сохраненную 
её бабушкой, которая некогда благоу-
крашала этот храм.

Сейчас церковь Рождества Христова 
в Юркине стоит в ожидании благо-
датных перемен. За последнее вре-
мя был организован «Фонд восста-
новления Христорождественской 
церкви с. Юркино Истринского муни-
ципального района Московской обла-
сти». По заказу Фонда Центральными 
научно-реставрационными проектны-
ми мастерскими выполнена научно-
проектная документация для сохране-
ния объекта культурного наследия, и 
ООО «Инженерная геология истори-
ческих территорий» были проведены 

инженерно-геологические обследова-
ния здания и территории.  

Однако столь значительный, вошед-
ший в историю памятник православной 
культуры, безусловно, требует повышен-
ного внимания, и, прежде всего, полно-

ценного финансирования. И главная 
надежда – на поддержку добрых людей, 
не разучившихся творить благие дела. 
Веруем, что с помощью Божией оживет 
многострадальный храм, доставшийся 
нам в наследие от Святой Руси.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Христорождественский храм в Юркине - один из немногих вотчинных ка-
менных храмов в Подмосковье, возникших на рубеже 15 – 16 веков.  В ХХ столе-
тии храм неоднократно обследовался и был определён как значительная архи-
тектурная ценность. Время его строительства 1490 – 1500 годы, при возможном 
участии итальянского зодчего. Средства на постройку выделил тогдашний вла-
делец имения Юркино, боярин Яков Голохвастов, погребённый у южной сте-
ны храма в 1505 г.

Церковь в Юркине стала образцом подражания для целой группы хра-
мов XVI столетия, разбросанных по всей Руси.  В 1823 г. на средства кня-
зя Петра Оболенского пристроены трапезная с приделами: один - святителю 
Николаю, а второй - священномученикам Клименту Папе Римскому и Петру 
Александрийскому, а также скромная колокольня в три яруса, которая сохра-
нилась до сего времени. 

Последними служителями храма после 1917 года были священник Димитрий 
Смирнов, диакон Николай Воздвиженский и псаломщик Иван Нечаев. В апре-
ле 1922 года ценности храма были изъяты, а в конце 1930-х годов храм был 
закрыт.  

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

ПЕРВАЯ БОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТУРГИЯ
…состоялась в воскресенье 15 августа                                                                             

в храме Рождества Христова села Юркино

Недавно 45 членов Общества инвалидов 
побывали в нескольких городах Золотого 
кольца. На страницах «ИВ» участница 
поездки Тамара Скворцова рассказывает 
о великолепном путешествии, которое 
подарила Обществу администрация 
района. «Ехали в  комфортабельном 
автобусе, отличный гид Ирина 
Насонова увлекательно рассказывала об 
удивительных исторических событиях 
того края, куда мы направлялись». 

В Ярославль приехали к 12 часам, и нас сра-
зу же разместили в отличной гостинице 
«Которосль», чуть-чуть отдохнули и началась 
наша экскурсия по этому древнему и красивому 
городу.  Нас сопровождала все три дня экскур-
совод Людмила Кузнецова, которая рассказала, 
что Ярославль по праву считается жемчужиной 
в Золотом кольце русских городов, одной из ар-
хитектурных столиц России. 

На крутом правом берегу Волги, у места впа-
дения в неё Которосли, Ростово-Суздальский 
князь Ярослав Мудрый в 11 веке основал кре-
пость. По легенде в этих местах обитало языче-
ское племя, поклонявшееся медведю. Зверь, кото-
рого по преданию князь Ярослав в единоборстве 
сам зарубил топором, в дальнейшем держит в ле-
вой лапе золотую секиру – вот герб Ярославля 
с 17 века. С высокого обрывистого мыса откры-
ваются великолепные виды на необъятные дали 
Заволжья, на панораму города, украшенную це-
пью величественных храмов. Здесь и начина-
лась многовековая история Ярославля, где было 
открыто первое в Северо-восточной Руси с ред-
кой по тому времени библиотекой, в которой 

одних книг на греческом языке насчитывалось 
более тысячи. В 1238 году Ярославль разорили 
монголо-татарские войска. Ярославский князь 
Всеволод принимал участие в сражении с тата-
рами на реке Сити, где сам и погиб. Его сыновья 
были убиты при обороне города.

Один из самых кровопролитных боёв с та-
тарами произошёл по преданию в 1257 году. 
Ярославцы понесли огромные потери. С тех пор 
место боя – невысокая гора за Которослью ста-
ла называться Туговой, что в переводе со старо-
славянского означало Скорбная.

Крупнейшим центром культуры и искусства 
оставался Спасский монастырь, которому по-
кровительствовали великие князья московские.  
Как предполагают исследователи, именно здесь 
в конце 17-го века находилась рукопись «Слова о 
полку Игореве».  

Гордость города – его музеи. Главным музе-
ем Ярославской области считается историко-
архитектурный музей-заповедник. Всего же в 
городе 6 музеев разного профиля.  Посетили гу-
бернаторский сад – круглый фонтан, скамеечки, 
Дон Кихот из металла, река времени и прекрас-
ные два льва из мрамора, которых надо обяза-
тельно погладить, при этом загадать желание и 
оно обязательно исполнится. Потом поехали к 
памятнику «Вечный огонь». В годы войны ярос-
лавцы помогали ленинградцам в дни блокады. 
Где бы мы ни находились, везде яркие, красоч-
ные клумбы, зелень – настолько красиво – глаз 
не отвести. Не удивительно – город готовится к 
тысячелетию.  

Ярославль и сегодня – крупный культур-
ный центр, улицы, площади, набережная – му-
зей под открытым небом, памятники прошло-

го. Именно в Ярославле поднял занавес первый в 
России профессиональный общедоступный те-
атр в 1750 году.  

В следующие два дня мы посетили Углич, 
Мышкин и Свято-Ввведенский женский мона-
стырь. Мышкин – уютный, очаровательный го-
родок, где для туристов почти всё предусмотре-
но, особенно понравился Мышиный дворец, ну 
и конечно, огромное впечатление произвёл ме-
мориал «памятник простому солдату». 7623 че-
ловека ушли на войну, 4654 погибли в боях за 
родину. 

Последний день мы посвятили Свято-
Введенскому Толгскому женскому монастырю, 
основанному в 1314 году епископом Ростовским 

Прохором на месте чудесного обретения им 
иконы Богородицы (Толгская икона), ставшей 
главной святыней обители. Название получил 
по имени протекающей рядом речке Толга.  За 
каменной стеной монастыря, за небольшим вну-
тренним рвом с водой, с XVI века произрастает 
уникальный кедровый парк… Мы осматрива-
ли белокаменный красавец-монастырь, думая о 
том, что наша страна также вечна и прекрасна, 
как стены её храмов, устоявших от поругания и 
разрушения и доживших к счастью, до тех вре-
мён, когда их возрождение стало делом и народ-
ного, и государственного уровня.  

Тамара СКВОРЦОВА, 
фото из сети Интернет

ПУТЕШЕСТВИЕ

Незабываемая поездка

СОБЫТИЕ

МЕДОВЫЙ СПАС В МОНАСТЫРЕ

Этот православный праздник ещё носит название макового.  
Он отмечался 14 августа  в честь Происхождения древ 
Креста Господня. Торжество 14 августа в честь Спаса и 
Богородицы установлено русской православной церковью 
в память о том, как в этот день в 1164 году святой князь 
Андрей Боголюбский, выставив перед своим войском крест 
и Владимирскую икону Богородицы, разбил противника - 
волжских булгар.



За первые шесть месяцев этого года 
сотрудники Истринского УВД провели 
комплекс мероприятий, направленных 
на стабилизацию оперативной 
обстановки в районе.

МЕРОПРИЯТИЯ
Были приняты меры к повышению уровня 

взаимодействия с органами власти и управле-
ния, прокуратурой, а также другими заинте-
ресованными организациями, учреждениями 
и ведомствами в вопросах борьбы с преступ-
ностью и охраны общественного порядка. 
Сотрудники милиции на территории района 
проводили профилактические и оперативно-
поисковые мероприятия, направленные на 
предупреждение, раскрытие и расследова-
ние преступлений, такие как «Розыск», «Игла», 
«Арсенал» и другие.

Очевидно, что комплекс предпринятых мер 
способствовал стабилизации криминоген-
ной обстановки в районе: так, с начала года 
на 7,9% уменьшилось количество зарегистри-
рованных преступлений, число умышленных 
убийств сократилось на 8,3%, а изнасилова-
ний на 100%. Уменьшилось и количество не-
которых видов имущественных преступле-
ний, таких как грабежи (на 39,4%), кражи (на 
14,3%), в том числе квартирные (на 25%), из 
дач (на 3,2%), из торговых объектов (на 42,1%). 
Значительно уменьшилось количество пре-
ступлений, совершенных ранее судимыми ли-
цами (на 13,5%) и лицами,  не имеющими по-
стоянного источника дохода (на 12%), а вот 
количество преступлений, совершенных в со-
стоянии алкогольного опьянения, осталось на 
уровне прошлого года.

КРАЖИ
Ситуация с раскрытием краж по-прежнему 

остается сложной. Так, за первое полугодие 
на территории нашего района было зареги-
стрировано 60 подобных преступлений, тог-
да как раскрытыми оказались всего восемь 
из них. В связи с этим руководство УВД по 
Истринскому району просит граждан усилить 
бдительность и сообщать УВД о подозритель-
ных лицах в подъездах домов. 

Кроме того, защитить себя от квартирных 
краж поможет установка охранной сигнализа-
ции, выведенной на централизованный пульт 
Отдела вневедомственной охраны. Как пока-
зывает практика, фактов квартирных краж с 
охраняемых ОВО объектов не зафиксировано. 
Сохранению вашего имущества и  предотвра-
щению квартирных краж способствует также 

установка в подъездах домов домофонов и ка-
мер видеонаблюдения.

Сообщить о совершенном или готовящемся 
преступлении или противоправных действи-
ях сотрудников милиции, о фактах распро-
странения наркотиков, а также о нахожде-
нии на лестничных площадках и во дворах 
домов подозрительных лиц граждане могут 
по телефонам дежурной части УВД 02, 4-98-
39, 994-50-64, по телефону доверия УВД 5-32-
02 ежедневно с 9.00 до 18.00, либо по телефо-
ну доверия УСБ ГУВД по Московской области 
8(499) 317-24-66.

Эта информация обязательно дойдет до ру-
ководства УВД, рассматриваются даже ано-
нимные сообщения. 

СИТУАЦИЯ НА ДОРОГАХ
Относительно стабильной остается обста-

новка на дорогах района: за шесть месяцев те-
кущего года было зарегистрировано 65 ДТП 

с пострадавшими, в которых погибло восемь 
и ранено 73 человека, в том числе четыре ре-
бенка. За указанный период личный состав 
ОГИБДД проделал большую работу по профи-
лактике нарушения ПДД. При надзоре за дви-
жением транспорта и пешеходов было выяв-
лено и пресечено 15165 случаев нарушения 
правил дорожного движения. В целях про-
филактики ДТП проведена 21 профилакти-
ческая операция «Заслон», в результате чего 
было пресечено 3382 нарушений ПДД и про-
верено 6764 единиц транспортных средств. 
Большое внимание уделили и разъяснитель-
ной работе с населением — так, за указанный 
период было проведено 250 бесед и 30 кон-
курсов, посвященных безопасности дорожно-
го движения.

ОХРАНА ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА
Одним из важнейших направлений дея-

тельности УВД является организация охра-

ны общественного порядка и безопасности 
граждан в период проведения на террито-
рии района массовых мероприятий. С начала 
этого года при проведении 223 общественно-
политических, религиозных, культурно-
массовых и спортивных мероприятий  к охра-
не общественного порядка было привлечено  
3050 сотрудников милиции, 150 сотрудников 
частных охранных предприятий и спецбата-
льонов, а также 60 военнослужащих.  

В выходные и праздничные дни сила-
ми сотрудников УВД осуществляется охра-
на общественного порядка в местах массово-
го отдыха граждан, в том числе и на берегах  
Истринского водохранилища. 

ПРОГНОЗ КРИМИНАЛЬНОЙ 
ОБСТАНОВКИ В РАЙОНЕ  

В условиях сложной криминогенной об-
становки в будущем году формированию 
преступности будут способствовать фак-
торы жизненного регресса и социально-
нравственной нестабильности общества. На 
обстановку в районе будут оказывать влияние 
лица без постоянного источника дохода, под-
ростки, иностранные граждане, прибывшие 
для работы на различных строительных объ-
ектах. Кстати, иностранные граждане на тер-
ритории района с начала этого года совер-
шили 381 преступление. Основной задачей 
сотрудники милиции ставят себе максималь-
ное обеспечение стабильности криминаль-
ной ситуации. 

РАБОТА МИЛИЦИИ СТАНОВИТСЯ 
ПРОЗРАЧНОЙ И ОТКРЫТОЙ

Как никогда раньше сотрудники милиции 
заинтересованы в укреплении взаимодей-
ствия с населением района. Службой участко-
вых уполномоченных милиции организованы 
встречи с представителя домкомов, старшими 
домов и подъездов по вопросам профилакти-
ки и пресечения преступлений. В ходе этих 
встреч до населения доводится информация 
о результатах работы милиции, а также разъ-
ясняются вопросы личной безопасности и со-
хранности имущества.  

Руководство УВД и в дальнейшем будет уде-
лять повышенное внимание мерам, направ-
ленным на укрепление правопорядка и на вза-
имодействие с населением.

О. ЛЕСНИЧАЯ, 
заместитель начальника УВД 

по Истринскому району — 
начальник Штаба, полковник 

милиции
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№ 33 БЕЗОПАСНОСТЬ

Это случилось в лесном 
посёлке Троицкий, что всего 
в трех километрах от Истры и 
станции Манихино, где  часто 
стоят нефтяные цистерны. 
Совладелец  деревянной 
«сталинской»  жилой дачи  
по улице Молодёжной, что 
стоит больше полувека в 
лесном массиве посёлка, 
решил посоперничать с 39-ти 
градусной жарой на улице и 
поддал жарку в парной…

Соперничество  привело к  воз-
горанию деревянного строения и 
подсобных помещений вокруг него 
в радиусе нескольких метров, пло-
щадью 120-150 кв.м. Деревянное 
здание вспыхнуло как свеча, и все-
го за несколько минут пламя высо-
той пять-восемь метров уже лизало 
огненным языком близстоящие ве-

ковые берёзы и ели. Только по чи-
стой  случайности  огонь не пере-
кинулся на верхушки деревьев и не 

пошел верховым пожаром по всему 
посёлку, а только обуглил и скру-
тил листья. 

В посёлке Троицкий всего 250 
домов и два православных храма, 
один из которых очень древний 
и возведён полностью из дерева. 
Возгорание могло обернуться на-
стоящей трагедией…

На запах пожара  сбежалось бо-
лее полусотни жителей посёлка. 
Половина из них заняла позицию 
сторонних наблюдателей, а другие  
выстроились в живую цепь и нача-
ли  передавать из руки в руки вёдра 
с водой, пока пожарные  из Дедовска  
вынужденно покидали место про-
исшествия для заливки цистерн во-
дой. У гидранта с водой, который на-
ходился  у самого горящего объекта, 
не было ручки, а штуцер  гидранта 
оказался старого образца и не под-
ходил ни  к одному пожарному ру-
каву нового поколения. 

Пока пожарные тушили пламя и 
метались по площади возгорания  

примерно в 150 кв.м, примеряя все 
имеющиеся у них переходники на 
штуцер, молодые девчонки худыми 
ручками брали ведра, быстро напол-
няли их водой и передавали мужи-
кам  по цепи… А то и пытались про-
никнуть вглубь пекла, чтобы лично 
залить языки пламени. 

Действительно, русская женщи-
на  и теперь без страха  в горящую 
избу войдёт!  

Даже один из опытных пожар-
ных 60-го отделения МЧС выска-
зался так: «За 17 лет работы на по-
жарах нигде и никогда не видел 
такого единения и активности по 
тушению пожара населением…» 
Наверное, пришло спасение и от 
двух местных храмов — не оставил 
нас Божий промысел. 

Д. ПОНОМАРЁВ, 
фото Петра 

РОЖДЕСТВЕНСКОГО

ОТЧЕТ

УВД ИСТРИНСКОГО РАЙОНА: 
ИТОГИ ПЕРВОГО ПОЛУГОДИЯ

СИТУАЦИЯ

На Руси три беды: огонь, дороги и дураки…
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№ 33ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13»

Тексты, фото  - А. АППОЛОНОВА

НА ЛИНИИ

ДОМ В СНЕГИРЯХ 
Теперь бы не опоздать!

Подзаголовок  дала случайная 
реплика на улице: в данном 
случае «сарафанное 
радио» явно  срабатывает 
на положительный 
имидж застройщика – не 
опоздать купить квартиру  
намереваются – москвичи?.. 
дачники?.. снегиревцы?.. 

Одним словом, - нарядная вос-
кресная прогулка и совсем, что 
удивительно,  не жаркий день!.. 
Объявление на новом доме – ипоте-
ка (дан телефон); оживленный раз-
говор отдыхающей группы –скоро 
подключат воду, как  подключат -  
будут сдавать. 

– А здесь (цитата) газовый ко-
тел - собственный, в каждой квар-
тире! (Автономное отопление, 
надо понимать, – ключевое пре-
имущество  дома на ул. Ленина).                                                                                                                                         
Через несколько дней именно с это-
го и начинается  интервью с В.В.  
Решетиным, главой городского по-
селения Снегири: 

- Чисто по-житейски, - ком-
ментирует Валерий Васильевич, 
-  должно выйти  и очень удобно, 
и очень экономно. В квартиру по-
дают газ, а какую температуру за-
дать, это решает сам жилец, у него 
есть возможность ее регулировать. 
Соответствующей будет и оплата - 
конечно, это очень удобно, среди 
прочего,  и тем, что собственник 
может влиять  на платежи. Хотя, 
решение вопроса, отчасти,  вы-
нужденное. Котельная, которая от-
апливала Снегири, принадлежит  

Огнеупорам, а судьба этого завода 
сегодня проблематична. 

- Пришлось вспомнить классику? 
– Газовые колонки? 

- Да,  в известной степени отопле-
ние, которое ПСО-13 ставит в квар-
тиры, –  их аналог. Который, думаю, 
всех устроит.  

- Валерий Васильевич, а я ведь не 
без камня в запазухе, с чем и при-
шла. Как все-таки решился вопрос 
с водоснабжением   улиц Ленина и 
Кооперативной, где катастрофиче-
ски не хватает воды? Ясно, что под-
ключение еще одного многоквартр-
ного дома должно еще больше 
осложнить  ситуацию.  Учитывая 
интересы жителей поселка Снегири, 
хотелось бы услышать  всю важную 
информацию именно от вас, гла-
вы поселения,  и от  А.Г. Скворцова, 
который, кроме того,  что глава де-

путатского корпуса района, еще и 
депутат по Снегирям. Как искали 
решения, на чем остановились, кто 
конкретно занимался вопросом, в 
какой атмосфере шла работа?.. 

В.В. Решетин: 
- Вопрос решился так: ОАО «ПСО- 

13» принимает на себя дополни-
тельные работы по закольцовке  
нового водопровода от  ул. Ленина 
(где находится водозаборный узел  
ВЗУ) до ул. Кооперативной.  Еще раз 
подчеркну: все сети, когда работал 
завод, шли через территорию ОАО 
«Снегиревские огнеупоры», ота-
пливая  цеха. Сейчас производство, 
практически, встало; чтобы не раз-
морозить систему, ее перекрыли, с 
этим и связана необходимость но-
вой прокладки сетей. Решаются 
две задачи: снабжение водой но-
вого дома и нормальное обеспе-

чение водой  проблемных улиц. 
Слабый напор воды – беда, осо-
бенно названных улиц -  Ленина 
и Кооперативной. Занимаясь про-
блемой водоснабжения  для ново-
го дома, застройщик, по сути, ре-
шает проблему коренным образом.  
Технические условия получены, 
как субподрядчик  работу выпол-
нит ООО  «Эко-Строй».   

- А кто будет следить за эксплуа-
тацией сетей? 

-  Управляющая компания «Про-
гресс – ЖКХ».

На стройплощадке: 
Вопрос прорабу Сергею Косову: 
- Предпочтительные сроки окон-

чания строительства ?
- Если все пойдет нормально,  

газ, водоснабжение,  канализа-
цию можно закончить за месяц. 
Отделка мест общего пользова-
ния закончена, окраску проведем 
непосредственно перед госкомис-
сией; так же и инженерика – на 
выходе.

… На выходе... А приятно  будет 
жить в этом доме! Тишина, зелень... 
Благодать… и даже храм рядом...
(Храм преподобного Серафима 
Саровского – ред.) 

Косов: 
- От железной дороги  близко, от 

шоссе близко. В общем, говорят, од-
нокомнатных квартир уже не оста-
лось – спрос!

Справка для читателя: все о спро-
се знает Ольга Федоровна Сизова, 
начальник инвестиционного отде-
ла, ее телефон 994-57-11, 8-916-621-
89-55.  

РАБОЧИЙ КАЛЕНДАРЬ

Хроника наших 
строек

Гостиничный Центр «Истра» 

Что хотим, то и можем! – Кто 
следил за нашими публикация-
ми,  вспомнит, какую интересней-
шую со всех точек  зрения (и по 
технологиям, и по дизайну)  зада-
чу  решили - вписали новую чашу 
бассейна в  уже существующий 
ландшафт, и вписали, по призна-
нию  заказчика, – идеально. 

Чашу бассейна нужно было опу-
стить на 6 метров глубже фунда-
мента уже существующей гостини-
цы,  и строить так, чтобы не задеть 
несущие опорные конструкции.
Два года работы – и все сделано. 
Красавец – бассейн сдан, техноло-
гия запущена, инженерные сети, 
слаботочная и пожарная  системы 
функционируют. Руководителем 
проекта  был А.Е. Кобяков, сейчас - 
зам. нач. СПМК-96;  прорабы на ли-
нии – Д. Авдеев, В.И. Лысенко.

Новый генподряд

Расширение и реконструкция  
административного корпуса и ма-
газина завода «Лакталис - Истра».  
Руководитель проекта В.П.Рубченя 
о сегодняшнем дне стройки:

- Отрыт котлован, запескован, 
заливаем фундаменты и цоколь-
ные балки. 

…У читателей – вопросы? Быстро 
это или нет, хорошо или худо? – 
Снимки в сенсорном телефоне А.Е. 
Кобякова – неделю назад – чистое 
поле,  следующий снимок  - огром-
ный котлован во весь кадр. Темп 
строительства задан.

Как и на Формуле – 1

А.Е. Кобяков комментирует: тру-
бы - вплоть до метрового диаме-
тра; километры и километры… за 
горизонт… 

- Сегодня вы настроены на 
шутку?

- Да нет! Там действительно му-
равейник! Куда ни глянь, всюду 
техника, клубы пыли - сонм суб-
подрядчиков, движение плотнее, 
чем в Москве. Огромные объемы 
работ! Мы готовы к их реализа-
ции и к требованиям технадзора, 
работа которого осуществляет-
ся под руководством немецких 
специалистов.

Дом в Павловской Слободе
(сгоревший при пожаре)

Проектирование и строитель-
ство – у ПСО-13. Руководитель 
проекта – А. Беляшов. Кран уже 
стоит, котлован разработан, тем-
пы работы, помимо прочего, опре-
деляются и нашим отношением 
к случившемуся с людьми несча-
стью: сделать максимум возмож-
ного для скорейшего завершения 
строительства.

На Кулоне – 5, три  недели 
назад: 
- Не надо фотографировать, я  
же весь в пыли! 

Конец рабочего дня, бульдозер 
Смирнова подъезжает к прораб-
ской, на ходу В.В. Смирнов отма-
хивается от корреспондента  поч-
ти с раздражением! Но не на того 
напал, мы - братия не из обидчи-
вых. Солнце жарит, и пыль дей-
ствительно клубится, и мотор ра-
зогрет почти до 50-ти…  Кусаться 
начнешь, чтобы не приставали, это 
же понятно!

…Но и Смирнов не из таких: за-
глушил мотор, снял вентилятор, 
из кабины выходит уже другим 
человеком; еще грозен, а  улыбка 
- наготове. (Вентилятор,надо ду-
мать, - из дома, бульдозер у него не 
Хитачи,  в нем особых удобств не 
предусмотрено…   А спрашивается 
- Почему?..)  

- Здравствуйте,  Валерий 
Владимирович, как самочувствие,  
как работаете в эту жару?  

Он рассказывает, и новости 
все больше - старые: здоровье бу-
дет осенью поправлять у док-
тора Травкиной (главный врач 
Новопетровской больницы, за дав-
ностью лет, практически,  личный 
доктор нашего механизатора); ку-
рить – не велено, выпивать - не 
велено… 

Рассказывает, балагуря: не хо-
чет сдаваться годам, недугам, жаре, 
наконец! 

– А как супруга, как дела дома ? 
– И  супруга хорошо, и  дома  

все  в порядке…  - Настроение? 
- Нормальное! 

Так и работали всю эту адскую 
жару наши механизаторы. Прораб 
Александр Царьков лично про свой 
Кулон объяснил так: жара совпала 
с оживлением строительных ра-
бот, поэтому - не до жары! Стройка 
двинулась! 

Грейдерист В. И Вишняков – в 
тот же день и там же:

- День строителя отметим всей 
семьей. У меня даже внук уже знает, 
кем работает дедушка, катал я его 
на  грейдере!  

Спросите автора: как живет кол-
лектив строителей?  – Живет!  

В знак уважения к тяжелому тру-
ду и стойкому рабочему характе-
ру механизаторов УМ-13 приводим 
полный список механизаторов, 
кому досталось в эти два месяца 
трудиться под палящим солнцем,  
в раскаленных машинах… Выписка 
по объектам за 2 августа 2010 года.  

Падиково:  машинисты экскава-
тора  А.Егоров, Н.А. Гаврилов, 
машинист бульдозера А.А. 
Виноградов; машинист п/кра-
на Ю.А. Абрамов;   Грундфос:  ма-
шинист катка С.А.Колчин,  ма-
шинист экскаватора А.Е. Лазарев; 
Жилкино: машинист п/крана  Н.Т. 
Маков; Лисавино: машинист экс-
каватора В.Г Вакуленко, маши-
нист бульдозера Е.Ф.Куделин,  
машинист п/крана В.В. Алимов; 
Лешково: машинист погрузчика 
А.В. Акифьев, машинист бульдо-
зера В.Ф.  Мелишев,  машинист 
катка В.В. Лунев; Формула-1: ма-
шинист экскаватора В.Н.Карпов, 
машинист экскаватора А.П. Лосев, 
машинист бульдозера Г.К. Стогов; 
Нутриция: машинист экскавато-
ра А.А. Самойлов, машинист по-
грузчика В.В. Огуреев, маши-
нист бульдозера П.В. Карпов,  
Лакталис:  машинист экскавато-
ра А.И. Козьмин, машинист экс-
каватора Н.А. Теплов; Дедовск, 
Сельхозтехника: машинист экс-

каватора В.В. Полунин, маши-
нист бульдозера А.П. Васюков; 
Сафонтьево: машинист экскавато-
ра А.Е. Бычков, машинист экска-
ватора  А.П.  Марков; Лыщево: ма-
шинист бульдозера А.В. Крылов; 
АБЗ:  машинист погрузчика А.В 
Акифьев; Карьер: машинист экска-
ватора А.Е. Лазарев.

Список смотрит главный механик 
ПСО-13 Е.Л. Комраков: «Все объекты 
перечислите? Напишите коротко: 
отлично трудятся: машинисты буль-
дозера Н.С. Савин, Н.Ф. Колядов, 
С.В. Куракин, И.В. Крепак, Д.А. 
Лосев, А.А. Венчаков,  машини-
сты погрузчика В.В.Жаров, А.И. 
Стряпан, машинист  пневмокрана 
С.В. Антонов. 

Жара людей не сломила.

ЛЕТО - 2010

И жара вернётся, и дожди прольются...
- работа не остановится

Снегири. Строящийся дом. 

В СПМК-96 ОАО «ПСО-13» 
на постоянную работу требуются:
- ПРОИЗВОДИТЕЛЬ РАБОТ (об-
разование высшее, специаль-
ность ПГС)
- ГЕОДЕЗИСТ

За справками обращаться 
по адресу: г. Истра,

 ул. Советская, д. 54.
Тел. 994-56-82   

В.И. Вишняков
В.В. Смирнов
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Осенью прошлого года 
Истринская школа №3 
принимала в гостях 
немецких школьников, 
а не так давно состоялся 
ответный визит в 
Германию, где юным 
истринцам вручили 
государственный флаг  
ФРГ с личным автографом 
канцлера Ангелы Меркель.

К
оординатор обме-
на Марк Адриан, его 
молодые коллеги 

Надине Филь, Андреа Колен, 
Кристина Бишоф, директор 
школы им. Гриммельсхаузена 
господин Бель, семьи, при-
нимавшие молодых россиян, 
сделали все возможное, что-
бы восьмой школьный обмен 
стал незабываемым для всех 
его участников.

- Атмосфера сотрудниче-
ства, доброжелательность, кре-
ативность – первое, чем всех 
поразила немецкая школа. 
Посещение Франкфурта, экс-
курсия в Доме Гёте, поездки  
в Айзенах - город Баха, кре-
пость Вартбург, необыкно-
венный музей механических 
музыкальных инструментов 
в Рюдесхайме на Рейне и ска-
ла Лорелеи, старинные улоч-
ки Гельнхаузена с башней 
ведьм – это неполный список 
того, что участникам обме-
на посчастливилось увидеть. 
Группу российских и немец-
ких школьников и учителей 
принял ландрат округа Майн-
Кинциг  Эрих Пипа, который 
в своей речи подчеркнул важ-
ность школьного обмена и 
поблагодарил всех его участ-
ников и организаторов.  

Большим сюрпризом для 
всех стало вручение нашей 
Лермонтовской школе госу-
дарственного флага ФРГ с авто-
графом канцлера ФРГ Ангелы 
Меркель.

Вручая его, депутат бунде-
стага  доктор  Петер Таубер, 
специально приехавший из 
Берлина, подчеркнул, что он 
с большим интересом наблю-
дает за многолетними контак-
тами между гимназией имени 
Гриммельсхаузена, выпуск-
ником которой он является, и 
Лермонтовской школой и счи-
тает, что они очень важны для 
сближения наших народов. Мы 
в этом материале собрали раз-
ные мнения участников по-
ездки, в которых они делятся 
впечатлениями. 

Лариса Линдина, ру-
ководитель проекта 
«Школьный обмен  между 
СОШ №3 и гимназией име-
ни Гриммельсхаузена»:

- Для меня  важно, что  уче-
ники  могут погрузить-
ся в языковую среду, раз-
вивать коммуникативные 
навыки естественным обра-
зом.  Беседуя с родителями, я 
часто  привожу цитату из кни-
ги Марлен Дитрих «Азбука 
моей жизни»:

«Что бы ты ни делал для сво-
их детей, в определённом воз-
расте они упрекнут тебя за это. 
Любое твое решение подвер-
гнется осуждению. Никогда не 
спорь и не пытайся очистить-
ся от возложенных на тебя 
грехов. Это пройдет как корь. 
Единственное, на чем нужно 
настаивать, так это на изуче-
нии иностранных языков. Это 
они тебе простят».

За 10 дней, проведенных 
за границей, участники об-
мена  не просто знакомят-
ся с культурой, повседневной 
жизнью страны, заводят но-
вых друзей, но и повышают 
мотивацию к изучению ино-
странного языка. После уча-
стия в обмене  многие начи-
нают серьезно заниматься 
языком, становятся более уве-
ренными в себе, толерантны-
ми, начинают лучше пони-
мать окружающих и успешно 
адаптируются в непривыч-
ной среде.

Елена Гудкова, педагог-
организатор, координа-

тор проекта «Школьный 
обмен»:

- Впервые участвовала 
в школьном обмене. Когда 
Лариса Степановна Линдина 
предложила мне заняться про-
ектом, я сомневалась, боялась 
не справиться с такой рабо-
той. Но мы успешно приня-
ли наших гостей в Истре и по-
бывали с ответным визитом в 
Германии.  Приятно порадо-
вало дружелюбие, с которым 
нас принимали. Очень заботи-
лись в семьях, тепло встречали 
в гимназии - каждый старал-
ся подойти и лично попривет-
ствовать. Посетила уроки сво-
их иностранных коллег, и меня 
поразила тишина - при малей-
шем жесте учителя все замол-
кают и внимательно слушают.

Любовь Шафир, учитель 
русского языка:  

- Ребята с увлечением слу-
шали экскурсии, активно при-
думывали и работали над про-
ектами, чтобы выступить на 
прощальном вечере. Они чи-
тали стихи, пели песни, раз-

ыгрывали сценки, показыва-
ли интересные презентации 
о школьном обмене, рисова-
ли плакаты и даже оставили на 
ватмане отпечатки своих рук в 
знак дружбы. Все работы они 
создавали вместе с немецкими 
школьниками, что очень сбли-
жало детей.

При расставании многие не 
сдержали слез и, я думаю, на-
долго не забудут своих новых 
друзей!       

Самые прекрасные воспо-
минания остались у самих 
ребят, которые и подтянули 
немецкий, и увидели, как жи-
вут люди за рубежом, узна-
ли много нового. Своими 
впечатлениями поделились 
Кирилл Малых и Людмила 
Шмелева, Саша Медкова и Лиза 
Шувалова, Наира Мхитарян и 
Анна Прохорова, Вера Папайло 
и Анна Елисеева, Анастасия 
Волкова и Дарья Осина, Даша 
Безбабных и Анна Калужская:

- Для изучения языка нуж-
ны  три фактора: желание, 
условия и возможности. 
Школьный обмен предоста-
вил нам и условия, и возмож-
ности, и желание появилось. 
Мы смогли узнать жизнь в 
другой семье и стране, их цен-
ности и приоритеты. Очень 
школа понравилась - насто-
ящий «университет». Очень 
спокойная атмосфера. На пе-
ременах все выходят на ули-
цу, спокойно сидят на земле, 
едят, готовятся к урокам. Без 
давления добиваются хоро-

ших результатов. Важно, что в 
результате поездки улучшил-
ся наш немецкий.

Фотография из учебни-
ка или Интернета не пока-
жет такого вида Рейна и та-
ких ландшафтов, которые 
увидели мы. И так здорово 
было бродить по милым  ста-
ринным улочкам, любовать-
ся балочными домами, хо-
дить на школьные занятия и 
даже ездить в общественном 
транспорте! Нас очень хоро-
шо приняли в семьях, поста-
рались сделать всё, чтобы мы 
чувствовали себя как дома. 
Интересно было наблюдать 
жизнь  семей, уклад, привыч-
ки, увлечения, попробовать 
их кухню. Ну и пытаться об-
щаться. Самое яркое впечат-
ление – это бал в школе тан-
цев, куда нас пригласили. Это 
было так красиво: все мальчи-
ки, мужчины в костюмах, все 
девушки в красивых платьях, 
живая музыка и пары, танцу-
ющие вальс, сальсу и т.д.

Экскурсии – отдельный 
разговор. Понравилось в 
Вартбурге и в доме Баха. 
Больше всего -  поездка в 
Рюдесхайм к памятнику 
Германии, в музей музыкаль-
ных инструментов и к скале 
Лорелеи.  Эта скала - завора-
живающее место. С большой 
высоты открывается замеча-
тельный вид!

Екатерина КАПРАЛОВА,  
фото предоставлено 

Ларисой ЛИНДИНОЙ

ПОЕЗДКА

В АТМОСФЕРЕ СОТРУДНИЧЕСТВА

ВАЖНО
Благодарны всем участникам проекта за то, что они до-

стойно представляли нашу школу, наш город  и нашу стра-
ну.  Большое спасибо администрации района  и лично гла-
ве  Анне Щербе за предоставление автобусов, генеральному 
директору ОАО «ПСО–13»  Юрию Воротнину за спонсорскую 
помощь, Людмиле Лихоузовой  из управления по культуре и 
спорту за помощь в оформлении документов, директору шко-
лы № 3 Тамаре Воробьевой  за всестороннюю поддержку.

В течение пяти дней 
на живописном берегу 
Истринского водохранилища 
близ деревни Новораково 
проходил Первый театральный 
лагерь «М’Арт», организованный 
Истринским муниципальным 
Камерным молодежным 
театром при поддержке 
Управления по культуре и 
спорту администрации района.

Идея проведения лагеря, в кото-
ром актеры и воспитанники сту-
дии Молодежного театра могли бы 
сочетать активный отдых и про-
фессиональную учебу в услови-
ях проживания в палаточном го-
родке, принадлежала директору 
театра Андрею Соколову. Для её во-
площения в реальность был создан 
Оргкомитет из числа молодых акте-
ров и сотрудников театра.

Более месяца Андрей Соколов, 
Игорь Сергеев, Анастасия Борисова, 
Анна Орлова, Мария Соколова и 
Павел Анисимов собирались вече-
рами после работы и репетиций 

в театре, чтобы разработать для 
участников лагеря насыщенную и 
интересную программу, сочинить 
гимн, продумать до мелочей ком-
фортность проживания на приро-
де. Многое из задуманного сохраня-
лось до времени в тайне. Не просто 
оказалось найти место под лагерь 
на берегу Истринского водохрани-
лища, оно в летние месяцы весь-
ма востребовано у отдыхающих и 
туристов. 

Как рассказал нам Андрей 
Соколов, утро в лагере начиналось, 
как и положено, поднятием флага с 
эмблемой театра. Эмблему разрабо-
тала ведущий дизайнер Истринской 
рекламной службы ИРРС Анна 
Правоверова. В ИРРСе же по зака-
зу театра был изготовлен и флаг. 
Программа каждого дня состояла из 
семинаров, практических занятий 
по сценическому движению, речи, 
импровизации, танцу, сценическо-
му бою, которые проводили вместе 
со  специалистами Молодежного те-
атра преподаватели, приглашенные 
из Московского университета куль-

туры и искусств. В перерывах хвата-
ло времени на рыбалку, прогулки на 
лодках, игру в футбол или волейбол. 
Каждый вечер – репетиции и пока-
зы с закреплением навыков, полу-
ченных на занятиях. Палаточный 
городок М’Арт буквально бурлил на-
сыщенной творческой жизнью, при-
влекая своими вечерними показами 
многочисленных зрителей из тури-
стов и местных жителей.

На вопрос к одному из органи-
заторов лагеря, Павлу Анисимову: 
«Все ли получилось из задуманно-
го?», - я услышала – «Несмотря на то, 
что этот лагерь был «пробой пера»,  
считаю поставленные задачи до-
стигнутыми. Мы сделали еще один 
шаг на пути к сплочению коллек-
тива, на пути сближения старшего 
и младшего поколения нашего теа-
тра. Многие участники лагеря стали 
открытием, как для самих себя, так 
и для других. Все мы вернулись до-
мой с багажом новых впечатлений, 
вдохновляющих нас на другие про-
екты. Лагерь обязательно состоит-
ся и в следующем году. Теперь, имея 

за плечами опыт проведения подоб-
ных мероприятий, будем расширять 
и лагерь, а в следующем году в нём, 
надеюсь, примут участие не только 
актеры нашего театра, но и друзья 
и коллеги из театров района, а мо-

жет быть, и Подмосковья». С удач-
ным почином, Молодежный театр! 
Так держать!

Оксана КУСЛЯ, 
фото из архива 

Молодёжного театра

ТЕАТР

Отдых учёбе не помеха
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Мы продолжаем разговор с 
нашим постоянным автором 
Верой Тихорецкой, садоводом 
и огородником с большим 
стажем, о том, какие работы 
важно завершить на участке 
до начала сентября. «Я начала 
сбор ранних сортов яблок, 
сливы, а из крыжовника уже 
наготовила восхитительное 
варенье, которое обожают 
мои внуки».  

Д
ля огородника август свел во-
едино самые разные неотлож-
ные нужды и заботы — о ра-

стущем и уже созревшем урожае 
нынешнего года, об урожае будуще-
го, новой посевной.

- Август - месяц массового со-
зревания ягод, плодов и овощей. 
Уже поспела вишня, средние и 
поздние сорта крыжовника, а в 
конце месяца—и ранние сорта 
груш и яблок. В это время про-
должают уход за урожаем, борь-
бу с сорняками и вредителями, 
и в этом плане земляника – от-
дельный разговор. Обработанные 
плодоносящие насаждения зем-
ляники в конце августа — нача-
ле сентября можно подкормить 
раствором минеральных удобре-
ний на 10 л воды: суперфосфата 
40 г, калийной соли 10 г и моче-
вины 10 г. Подкормку лучше при-
менять после дождя или полива, с 
последующим рыхлением почвы, 
надеюсь, дожди сейчас всё-таки 
пойдут. 

- Вера Петровна, что делать 
садоводу при сильном заражении 
участка земляники клещом?

- Такое к сожалению бывает, и 
тогда надо после уборки урожая 
скосить или срезать все листья и 
уничтожить их, затем опрыскайте 
почву против вредителей и болез-
ней, подкормите азотными удо-
брениями и полейте для ускоре-
ния отрастания новых листьев и 
лучшей подготовки кустов к пере-
зимовке. Регулярно собирайте и 
уничтожайте повреждённую вре-
дителями падалицу. Вообще я со-
ветую неустанно обследовать ваш 
сад, чтобы определить, насколь-
ко он заселён вредителями и по-
ражён разными болячками, так 
сказать, делайте регулярную дис-
пансеризацию зелёных питомцев, 
после чего составьте прогноз их 
дальнейшего развития и разрабо-

тайте план борьбы с непрошены-
ми гостями.  

Также не забудьте обрезать ку-
сты малины и сжечь вырезанные 
побеги. А если дерево сильно на-
гружено плодами, поставьте до-
полнительные подпоры как мож-
но ближе к концам веток, чтобы 
избежать их полома в местах опо-
ры. Проводите сортовую апроба-
цию деревьев и отберите наиболее 
урожайные в качестве маточных 
для заготовки черенков для при-
вивки. Проверьте приживаемость 
окулировок и при необходимости 
ослабьте их обвязку. 

В августе необходимо проде-
зинфицировать все помещения, 
в которых вы храните фрукты и 
овощи, и всю соответствующую 
тару. Погреба, сараи окуривай-
те, сжигая серу (100 г серы на 10 
м3 помещения), после чего поме-
щения плотно закройте на сутки. 
После всего этого мой муж белит 
стены, потолки, стеллажи раство-
ром свежегашёной извести (2,5 

кг извести на 10 л воды), помеще-
ние опять закрывает на 24 ч, по-
сле чего хорошо проветривает не-
сколько дней.

В плодовом саду порыхлите 
как следует почву, удалите сор-
ные травы, не допуская их осеме-
нения, полейте плодовые деревья, 
удалите корневую и штамбовую 
поросль. Проверьте правиль-
ность установки подпор под 
обильно плодоносящими дере-
вьями. Регулярно просматривай-
те ловчие пояса и уничтожайте 
находящихся в них вредителей. 
Соберите вовремя урожай летних 
сортов яблок. также я уже готов-
лю почву для новых посадок пло-
довых деревьев, ну и пора перера-
батывать урожай, пора и материал 
для осенних посадок заготовить.  

- В цветнике, наверняка, до-
статочно забот…

- Сейчас очень важно следить за 
состоянием декоративных кустар-
ников, живых изгородей, газонов. 
По мере надобности укоротите 
ветви, скосите траву, рыхлите  и 
поливайте почву. У сирени, роз и 
всех других привитых растений 
секатором или садовым ножом 
вырезают дикую поросль у осно-
вания, освободив предварительно 
корневую шейку от земли.

В последний раз в этом году 
подкормите многолетники и ку-
старники раствором фосфорных 
и калийных удобрений из расче-
та: в 10 л воды растворить 30 г су-
перфосфата, калийной соли 20 г 
на 1 м2. Такая подкормка способ-
ствует лучшей закладке и вызре-
ванию почек, одревеснению побе-
гов и морозостойкости растений.

В это время надо делить и пере-
саживать пионы, астильбы, флок-
сы, дельфиниумы и прочие мно-
голетники. Каждая часть пиона 
должна иметь не менее 1—2 круп-

ных почек, флокса — 3-5 стеблей. 
Пересаженные растения полейте 
и поначалу прикройте от солнца, 
а почву вокруг помульчируйте.  

Сейчас самое время сбора семян 
цветочных культур. Выкопайте 
отцветшие луковичные много-
летники, такие как нарциссы, ги-

ацинты, тюльпаны, отпасынкуй-
те  семенные астры, у пионов 
регулярно вырезайте желтеющие 
и приобретающие фиолетовую 
окраску листья.

Следите за состоянием декора-
тивных кустарников, живых изго-
родей, газонов. При необходимо-
сти укорачивайте ветви, рыхлите 
почву, скосите траву, полейте.

У роз, сирени и других приви-
тых растений вырежете дикую по-
росль секатором или садовым но-
жом у основания, предварительно 
освободив корневую шейку от 
земли.

Последний раз подкормите 
многолетники и кустарники рас-
твором фосфорных и калийных 

удобрений: в 10 л воды растворите 
30г суперфосфата и 20 г калийной 
соли. Такое количество раствора 
внесите на один квадратный метр, 
что способствует лучшей заклад-
ке и вызреванию почек, одревес-
нению побегов и морозостойко-
сти растений.

Делите и пересаживайте 
флоксы, дельфиниумы, пионы, 
астильбы и другие многолетни-
ки. Каждая часть флокса долж-
на иметь 3—5 стеблей, пионов 
не менее 1—2 крупных почек. 
Пересаженные растения не забы-
вайте поливать и в первое время 
прикрывайте от солнца, а почву 
вокруг мульчируйте.  

Также соберите семена летни-
ков, выкопайте отцветшие луко-
вичные многолетники: тюльпаны, 
нарциссы, делите и высаживайте 
ирисы, флоксы, пионы. 

- Вера Петровна, а что кон-
кретно нужно зреющему урожаю? 
Можно его как-то подхлестнуть 
или это не очень хорошая идея? 

- Екатерина, это желание мно-
гих огородников, особенно фана-
тов работы на земле, но я против 
насилия над урожаем. Как бы ни 
хотелось сегодня «подхлестнуть» 
землю и растения, чтобы стали 
плодовитее, удобрениям — и ми-
неральным и органическим — на 
огород доступ следует закрыть. 
Поливы по мере надобности, рых-
ление почвы, прополка сорняков 
— вот основа ухода за грядами. 
Мы же все знаем, что от вновь вне-
сенных удобрений плоды могут 
накопить нежелательное коли-
чество нитратов, ухудшить свои 
качества. Продлить время актив-

ной жизни растений, а значит, и 
увеличить сборы можно, но при-
меняя иные, «ненасильственные» 
методы. Так, если огурцы уже на-
чинают стареть, плодоношение 
затухает, а впереди еще по край-
ней мере месяц безморозной по-
годы, то можно присыпать пле-
ти землей. Они образуют новые 
корни, дадут новые боковые побе-
ги.  так что лучшее в данном слу-
чае – враг хорошего. ну а я про-
щаюсь с читателями на сегодня, 
и - до новых встреч на страницах 
вестей. Впереди сентябрь – месяц 
интересный во всех отношениях, 
а для нас, огородников, вообще 
главный в году. Всегда ваша, Вера 
Тихорецкая. 

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

ЗАБОТЫ ПОСЛЕДНЕГО ЛЕТНЕГО МЕСЯЦА  
До конца  августа важно высадить землянику, если она не была посажена вами в мае
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№ 33 ПОСЛЕДНЯЯ  СТРАНИЦА
          ООО «ТОН» 

СДАЁТ                   
В АРЕНДУ 

        
площади в ТЦ «ГЛЕБОВО» 

по адресу: пос. 
Глебовский, 

микрорайон, д. 14-А

8-967-162-01-28, 
8-926-775-59-42

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ, 
верстка Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: 
Макарский, клуб, 

корнет, снег, мал, 

Ока, фа, воле, во-

дород, аромат, Ея, 

Машков, Шишкин, 

антракт, катер, ле-

гок, кто, Шарапова, 

песня.

По вертикали: 
Корм, Форш, комар, 

кукиш, оно, уклад, 

ветер, обо, арап, 

меню, Кито, рука, 

роса, «Клоп», вме-

сте, кредо, Гус, Ла, 

Вербицкая, смак, 

тын.
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Вера Никитенко, 40 лет, Истра:
- Недавно  увидела фантастиче-

скую для нашего дома вещь: мой сын-
подросток – оболтус, лоботряс, в об-
щем современный Митрофанушка, был 
замечен дома с книгою в руках. По это-
му невероятному поводу мы всей се-
мьёй затаили дыхание, ходили по дому 
тихо, боясь спугнуть Васино усердие и 
вдохновение. Думали, сын увлёкся чем-
то вроде «Конана-Варвара» – мы уж и на 
это были согласны (ведь Вася и книга 
– есть две вещи несовместные, вернее 
были до недавнего времени), но Вася 
читал… «Анну Каренину»!!! А ведь в рам-
ках школьной программы ему надо бу-
дет читать для следующего года совсем 
не её, а «Войну и мир». «Анна Каренина» 
вещь очень взрослая, что в ней может 
понять ребёнок, тем более мальчик, 
который любит компьютеры и в фут-
бол погонять? Но вдруг наш Вася глу-
бокомысленно изрёк: «Анна поступила 

правильно. Она выбрала свободу». Мы 
как услышали, так и сели… Скорее все-
го, у Васьки образовалась начитанная 
дама сердца, мысли которой он и по-
вторил. С мужчинами так бывает, ког-
да они смотрят на мир влюблёнными 
глазами. 

Виталий Сердюков, 30 лет, 
Дедовск:

-Решено, развод. Сил лично моих 
больше нет. Жены вообще никогда не 
бывает дома. Я скоро забуду, как она 
выглядит, как звучит её голос, и како-
вы на вкус те роскошные котлеты, ко-
торыми она потчевала меня ещё не-
давно. Всё началось с кризиса, когда я 
потерял работу. Супруга моя тогда си-
дела в декретном отпуске с дочкой 
Лизонькой. Конечно, была паника, что 
и говорить, но, взяв себя в руки, я на-
шёл вполне сносную работу хотя и с 
небольшим окладом. Мы живём впол-

не нормально, да, лишних денег нет, 
но и нужды тоже! Но Аньку мой ны-
нешний статус устраивал мало, ей хо-
телось больше денег, больше нарядов, 
путешествовать видите ли… Она знает 
три языка, английский, французский и 
немецкий, и напрягшись изо всех сил, 
Аня – обрыв весь интернет, объездив 
кучу мест и сделав массу собеседова-
ний, устроилась менеджером по про-
дажам в крупную сетевую компанию. И 
пошло-поехало… Аня теперь там  боль-
шой человек, звонки по работе кругло-
суточно, по выходным тоже работает. 
Да, зарплата у неё в четыре раза боль-
ше моей, и самомнение тоже возросло, 
но жизнь наша превратилась в беско-
нечное обсуждение её рабочих про-
блем…  Я бы предпочёл, чтобы жена си-
дела дома, воспитывала бы дочку, а не 
подкидывала её бабкам, но моё мнение 
теперь не в приоритете...  

Екатерина КАПРАЛОВА  

ОПРОС НЕДЕЛИ


